
　去る６月26日（日）午後１時30分より 第75回通常総代会 を

町民会館わたむきホール虹で開催し、出席者 60名・議決書 95名

計 155名 の総代の皆さまにご参加を頂きました。

　 皆さんこんにちは。 　 その財源を森林環境贈与税として、市町や県

   ６月も下旬の日曜日。地区行事など何かとお忙 に配分し、放置林の整備や人材育成などを図ろ

しい中、第75回通常総代会にご出席を頂き有り難 うとしています。

うございます。 　 その配分は令和元年から先行して行われてお

   ※出席総代の皆さまに日頃の御礼と、３年ぶり り、私たちの生活に必要な多面的機能を持った

　に総代さま全員への通知を行い、わたむきホー 森林を、国民みんなで守って行こうという姿勢に

　ルの広い会場での開催を説明。 他なりません。

　  また、堀江町長他ご来賓は今回も見合わせ、開 　 このような中、私たちの組合では、取得した

  式行事は見合わせた報告を行う。 「SＧＥＣ森林管理認証」が、５年目を迎え再審査

の時期となります。

　 さて、新型コロナウィルスなどで世の中が一変し、 　 加えて、昨年秋より進めている「Ｊ-クレジット」

話題がその事を中心になっていますが、温室効果 吸収部門での取得取り組みも、６月に承認審査

ガスによる地球温暖化の状況は変わらず、「待っ を受け、遅くとも来年３月末にはクレジット販売の

たなし。」となってきています。 認可が受けられるよう進めています。

　 ６月５日、甲賀市鹿深「夢の森」で行われた「第 　 クレジット販売とは、国が進める制度で、「省エ

72回全国植樹祭」では、天皇皇后両陛下はオンラ ネ化部門」と「吸収部門」があり、「吸収部門」は、

インによる出席となりましたが、地球の温暖化防止 申請された山林が吸収している二酸化炭素の量

や二酸化炭素の吸収、人々の生活環境に大きく寄 を国が認定し、吸収量を企業や自治体などに販

与している木々の緑をテーマに開催されました。 売できるというものです。

　 「マザーレイク琵琶湖」の源は、周りの山々の緑 　 認可されると二酸化炭素換算で、当組合では

です。 年間約 300トンの販売ができることになります。

　 県では、平成18年から「琵琶湖森林づくり県民税」 　 国や県が進める2050年目標の「カーボンニュ

として、県民ひとり当たり 800円を徴収し、森林保全 ートラル」には、Ｊ-クレジットの取得はこれに大き

活動に取り組んでいます。 く寄与するとともに、組合としては新たな収入源

　 また国は、令和６年から東日本大震災の復興税 にもなり、組合ブランドの向上にも寄与すると考

に代わる森林環境税を、国民ひとり当たり1,000円 えます。

徴収する予定です。 　 山の役割が木材生産の場から人々の暮らしを

守るための場にもなりつつある中、子ども達の未

来のためにも、しっかりとした視座でこの先を見

据え、組合運営に取り組むことが求められます。

　 綿向山をはじめ、先人から預かった1,000ha以

上に及ぶ山林と、緑豊かな環境を、健全な形で

次世代に繋げ、価値ある組合を創って行くため、

今後とも組合員の皆さまをはじめ、総代の皆さま

　 には、変わりませずご支援ご協力を賜りますよう、

　 お願い申し上げます。

　

綿向生産森林組合 URL http://www.rmc.ne.jp/watamukｉｓａｎ/　　 TEL : 0748-52-0010　　FAX : 0748-52-0186
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第３号議案

「令和４年度加入金について」
　

第１号議案 　 第４号議案
　

「令和３年度事業報告、貸借対照表 　 「令和４年度余裕金の運用について」
損益計算書及び剰余金処分案につ
いて」 ※賛成多数により承認 第５号議案

第２号議案 「令和４年度役員報酬の
　　　　　　　　決定について」

「令和４年度事業計画の承認に
ついて」 ※賛成多数により承認 ※第３号～第５号議案は

一括提案し賛成多数で承認

「第１号議案」

Ｑ： 日野区総代　Ｋ氏 Ａ：事　務　局
1）   報告書にある市場出荷量や価格等の確認は、今 1）　 甲賀市の他、三重県・奈良県にも出荷しており、

の時代、ネットなどにより情報収集すれば、もっ ３箇所の市場の情報を収集している。

と他の仕事ができるのでは？。 　 開催市の売り上げ伝票は後日届くが、買い付け人

の情報や、競りをされている状況を見て、組合の材

2）　 「原木単価」とは、どのように原木の価格を付 がどのように落札されているのかや、市場関係者等

けているのか？。 からの情報も頂ける。

   自然に生えている木の場合、原木価格はどのよ 　 皆さまからお預かりしている木を少しでも高く販

うに付けているのか？。 売できるよう、次の開催市の対策にもなる。

3）　 間伐などの 2）　組合の設立以来、伐採や植林が繰り返されて来て

費用は別計算 おり、当時の帳簿価格を基に計算した価格で、毎年

になっていて、 数円～数十円で変動しており、詳細は下記のとおり。

原木価格との

関係は？。 3）　 間伐などの経費は売上原価として計算し、原木単

価には反映しない。

「第２号議案」

Ｑ： 日野区総代　Ｋ氏 Ａ：事　務　局
１) 　 「事業総損益」で、木材販売材積を増やしてい １) 　 昨年の価格は異常で、従来の価格で計画した。

るが、原木単価が変わらないのであれば、数量も 　 販売量は単価の安いチップ材の混合比率によ

変わらないのでは？。 って変動する。

２)    「事業総損益」の委託業務費の減額が大きいが、 2）　 作業路開設延長を減らしたため、支障木搬出の

委託を止めたからか？。その辺について聞きたい。 委託費も減額となった。

◎貴重なご意見・ご質問を頂き有り難うございました。 

〇 原価計算について

・ 組合設立後、昭和42年３月31日の帳簿価格を基に ・ 単価 ： 森林資源構成表から、スギ・ヒノキ・マツの
計算した金額 樹種別材積（５年間適用）で前年度末のスギ・ヒノキ

・ 前年度末原価－年度内に処分（販売）した価格＋ マツの森林原価をそれぞれ除して得た金額
取得（植林）した価格＝期末森林原価 ・ 植林による補助金（国庫等）は、全額圧縮を行い、

・ 処分原価＝スギ・ヒノキの原木単価×販売した材積 損金算入とする（法人税基本通達10．2．5）
　　　　　　　マツの原木単価×販売した材積
　　　　　　　ザツ木（広葉樹）の原価計算は行わない

・ 取得価格＝植林費用－補助金　（森林原価に振替）
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第7５回通常総代会

今回の「総代会」でのご質問について

鎌掛区 平尾総代会長を議長に
スムーズに議事を進行して頂き
ました。



　 　 　 　 　 　 　 　 　 　

（ 概 要 ）

○組合員数　 1,457名 ○出資口数 171,610口 ○出 資 金 343,220千円

○保育事業 23.50ha 費用　  4,498千円 ※（植林費用含む）

○付帯事業 間伐作業道他 費用　13,839千円 ○総労務費    18,589千円

○販売事業 木材 1,677m3 売上   24,317千円 ※作業道開設など

菌山（松茸山） 売上        112千円    委託作業費含む

林産物 売上          54千円

（ 貸借対照表 ） ※ 要　旨 〈単位：円〉

（ 損益計算書 ） ※ 要　旨 　 　 〈単位：円〉

　 　 　

　
　

（ 令和３年度 剰余金処分額 ） ※要　旨 　 　 〈単位：円〉

　 　 　 　

）

）

）

上記決算書においては、ご承認を頂き有り難うございました。
また、ご承認を頂きました令和４年度事業計画においても、精一杯頑張って参りますので、組合員
皆様のご支援を賜りますよう、宜しくお願い申し上げます。

3

Ⅲ．次期繰越剰余金 3,448,197

うち　機械購入目的積立金 （5,000,000

うち  60周年記念事業積立金 （1,000,000

２．任意積立金 12,000,000 14,700,000

うち　車輌購入目的積立金 （2,000,000

Ⅱ . 剰 余 金 処 分 額

１．法定準備金 当期剰余金の1/5以上 2,700,000

適　　　　用 内　　　　容 小　　計 合　　　計

Ⅰ.当期未処分剰余金 18,148,197

当 期 未 処 分 剰 余 金 18,148,197

前 期 繰 越 剰 余 金 2,473,436

目 的 積 立 金 取 崩 益 2,550,000

法人税住民税及び事業税 3,776,200

当 期 剰 余 金 13,124,761

特 別 損 益 11,719,428 7,679,305 4,040,123

税 引 前 当 期 純 利 益 16,900,961

事 業 外 損 益 49,691,795 310,635 49,381,160

経 常 利 益 12,860,838

事 業 管 理 費 　 48,915,274 48,915,274

事 業 損 失 36,520,322

科　　　目 収　　　益 費　　　用 差引損益

事 業 総 損 益 24,482,810 12,087,858 12,394,952

資本(純資産)合計 922,916,106

資産合計 1,036,231,885 資産合計 1,036,231,885

その他の固定資産 58,472,954 出 資 金 343,220,000

剰 余 金 579,696,106

無 形 固 定 資 産 189,467 負 債 合 計 113,315,779

外 部 出 資 金 1,302,000 （資本の部）

流 動 資 産 356,942,306 流 動 負 債 65,561,409

有 形 固 定 資 産 619,325,158 固 定 負 債 47,754,370

科　　　目 金　　　額 科　　目 金　　　額

（資産の部） （負債の部）

第75回 通常総代会 報告書



　令和４年６月５日（日）  47年ぶりに

滋賀県で全国植樹祭が開催されました。

　甲賀市甲賀町「鹿深夢の森」を式典会

場に、県内には、一般植樹会場３箇所の

他、サテライト会場３箇所、招待者記念

植樹会場３箇所を合わせ、１０会場での

催しとなりました。

　当組合からは、嶋村組合長の他、役職員４名が式典会場に招待を受け、出席致しました。

　当日は、天候にも恵まれ、

朝７時に役場へ集合・受付、

検温・身分証明書で本人確認

の後、東近江市市原に新設

された「市原にこにこの森」

へバス移動し、記念の植樹

を行い、式典会場へと向かい

ました。 市原植樹会場

　式典会場では、持ち物が制限される中、厳しいチェッ

クが行われ、午後からの記念式典を待ちました。

　 　会場では滋賀県

　をＰＲするイベント

　がﾞ行われ､大勢の

　招待者で賑わいま

　した。

　午後２時から始まった記念式典ですが、
残念ながら、天皇皇后両陛下は新型コロナ
ウィルス感染症の感染状況に鑑み、オンラ
インでのご臨席となりました。

お言葉を述べられる天皇陛下（大型スクリーン）

　天皇皇后両陛下による植樹は、三日月知
事が伐採されたヒノキで作られた鍬が使用
され、お手蒔きの種入れやお盆は木地師職
人がろくろを用いて作成されたものです。

クロマツ・コウヤマキ

ウツクシマツ・ホンシャクナゲ スギ・トチノキ・アカガシ ヒノキ・イロハモミジ・エドヒガン

　「木を植えよう　びわ湖も緑のしずく
から」をテーマに、功労者に感謝の表彰 　会場内では、
が行われました。 両陛下に引き続き

代表者による植樹
が行われました。

　本大会の進行役を務め
られた ふるさと観光大使
西川 貴教 さん と 女優の
安蘭 けい さんによるあ
いさつで幕を閉じました。
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お手蒔き樹種



〇令和４年３月５日（土） 〇令和４年３月７日（月）～９日（水）
　林産物特売会を開催し、お申込みを頂いた 　平子峠付近では不法投棄が目立ち、

「椎茸原木」や組合ヒノキ材の「杭」を販売 一般家庭ゴミ以外にも建築廃材などが

しました。 確認され、県環境事務所のご協力によ

　・椎茸原木　　７１本　￥46,200- り、11.5㌧の撤去作業を行いました。

　 　・杭　　材　　８７本　￥32,480-

〇令和４年４月２０日（水） 〇令和４年４月２８日（木）
　綿向山頂上では、社宮司等により「嶽まつり」 　西大路小学校４年生16名が、音羽

の神事が執り行われました。 の学林で森林学習を行いました。

　日野祭り関係者の他、約４０名が安全祈願を 　学林に生息する植物や昆虫など、

行いました。 観察し、人工林・天然林についても

　快晴のもと、大勢の登山者で賑わいました。 学びました。

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

　不法に投棄された廃棄物を放置したまま

では、新たな不法投棄を誘発するため、地

域住民、市町、県が協働して原状回復を図

る事業です。

　今回、綿向生産森林組合様と協力して、日野町平子に長期にわたり不法投棄されたままと
なっていた廃棄物の撤去を行いました。共に作業をされた方々を始め、組合役職員のみなさ
まのご尽力に感謝致します。
　廃棄物の適正処理が浸透した近年でも、まだまだ不法投棄は後を絶ちません。また、一度
不法投棄をされると、その撤去には通常の適正処理の何倍もの労力や費用を要するだけでな
く、さらに後から不法投棄されるなど便乗投棄も誘発させます。
　不法投棄は早期発見・早期解決が適切ですが、なにより不法投棄させない環境を作ること
が一番重要になります。
　特に人目に付かない山間部で、車両が進入できる林道は不法投棄に最も危険な場所の一つ
と言えます。
　ついては、侵入路を施錠する、監視カメラを設置するなど「不法投棄をされにくい環境」
を作りましょう。
　今後とも滋賀県の廃棄物行政にご協力を賜りますよう、よろしくお願いします。
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組合の動き

林産物特売会 地域協働原状回復事業

嶽まつり 参拝 西大路小学校学林散策

滋賀県環境事務所 所長のコメント

地域協働原状回復事業とは？



　ホームページ

　国が認証するJ-クレジット制度とは、省エネルギー機器の導入や

森林経営などの取組による、CO2などの温室効果ガスの排出削減量や

吸収量を「クレジット」として国が認証する制度です。

◇材料はプレーンヨーグルトと砂糖、

　お好みのジャムだけ。

◇このおやつの醍醐味が、“竹串くるくる”。

　あとは凍らせるだけ。

◇火も包丁も使わないから、小さな

お子様と一緒に楽しくつくれます(*^_^*)

少ない材料で宝石みたいな華やかさ

【ESSE　online　引用】

【みずほリサーチ＆テクノロジーズ株式会社　環境エネルギー第2部　引用】

綿向生産森林組合 検索

わたむきしんちゃん

通年販売しています。いつでもどうぞ。

（但し、土･日・祝日は休みです）

通年販売しています。いつでもどうぞ。

（但し、土･日・祝日は休みです）

杭 ありますよ～

（税込）

1.0ｍ 310円/本

1.2ｍ 370円/本

1.5ｍ 500円/本

わたしたちは 生活するうえで
CO２(二酸化炭素）を出しています。

★日本で 1家族が 1年間生活すると
約4,480ｷﾛｸﾞﾗﾑのCO2が出ているそう
です。
出典：温室効果ｶﾞｽｲﾝﾍﾞﾝﾄﾘｵﾌｨｽ
「2017年度家庭からの二酸化炭素排出量」

★これを「なかったこと」にするには
…CO2を吸ってくれる スギの木509本
が必要です。

（他にCO2をへらす取組もあります。）
出典：林野庁 「森林はどのくらいの量の二酸化炭素
を吸収しているの？」

【みずほリサーチ＆テクノロジーズ株式会社
環境エネルギー第2部 引用】

【苦】

苦がその人を

鍛え上げる

磨き上げる

本物にする

【念ずれば花ひらく】

念ずれば 花ひらく
苦しいとき 母がいつも口
にしていた このことばを
わたしもいつのころからか
となえるようになった
そうしてそのたび

わたしの花がふしぎと
ひとつひとつ
ひらいていった

詩人 坂村真民

大切なのは
かってでもなく
これからでもない
一呼吸一呼吸の

今である


